

Pour vous, qui suis-je ?

Jésus pose cette question, abrupte et intime, à ses disciples (Cf Mc 8, 29). Dans ce texte, nous avons la réponse de Pierre: elle nous est familière, trop peut-être... Mais qu'en est-il des autres disciples ? De nous aujourd'hui ?

PAR FRANÇOISE BESSON | PHOTOS: MARION PERRAUDIN

Une question risquée - En lisant ce passage autrement qu'un texte d'évangile, c'est-à-dire en mettant un peu à l'arrière l'archi-connu, je me rends compte que cette question est tout à fait inhabituelle, plutôt intime, et rarement posée à un groupe. Qui parmi nous a déjà posé cette question à quelqu'un ? Et parmi ceux-là, qui l'a posée à un groupe ? Le risque est grand de s'entendre dire des mots qu'on n'attendait pas, des qualificatifs qu'on ne s'attribuerait pas, voire qu'on ne souhaiterait pas... Le risque est grand car cette question peut vraiment faire trembler sur ses bases une relation...

Une seule réponse dans les évangiles - Les évangiles de Marc, Luc et Matthieu, chez qui ce passage est commun, n'apportent à cette question que la réponse de Pierre, considérée peut-être comme « la bonne réponse » : « Tu es le Christ. » Mais les autres disciples, qu'ont-ils dit ? Comme j'aurais aimé entendre leur réponse, à eux qui avaient tout laissé pour le suivre, eux qui avançaient en pleine confiance sur ces chemins où tout était nouveau avec le Maître, eux qui devaient ressentir jusqu'au fond de leur cœur, combien ils étaient aimés...

Des réponses autour de moi - Cette question, je l'ai posée autour de moi, à des personnes familières qui parlent volontiers de leur foi, à d'autres qui se considèrent comme « hors Eglise », et même à des inconnues visitant une église. Ces réponses, dans leur diversité, dessinent autour de Jésus un faisceau de relations possibles, de chemins de foi (voir ci-dessous à gauche).
Et vous ? - Ce « Et vous ? », adressé aux proches de Jésus,

Pour moi, Jésus c'est :

- Le Fils de Dieu.
- Un homme proche de Dieu.
- Quelqu'un qui a fait du bien toute sa vie.
- Le leader de l'Evangile.
- Un pont aimant.
- Les malades que je vais rencontrer cet après-midi.
- Toi, toute personne, un clochard croisé à la gare.
- Le cœur de ma vie.
- Celui qui m'aide à vivre.
- Celui avec qui je parle au-dedans de moi.

(merci à ceux qui ont répondu à ma question)



Assemblée en prière lors de la Fête du Parvis en Ville en 2018.

je vous invite à l'entendre très tendrement à l'intérieur de vous, comme un « Et toi, que dis-tu ? Pour toi, qui suis-je ? » de cette réponse, silencieuse et intérieure, dépendant nombre de nos décisions, de nos choix de vie, de nos cheminement...



Le prêtre célèbre l'Eucharistie au nom du « Christ-Tête », selon la théologie catholique. Ici, lors de la première communion à Charrat en 2023.

Et pour Nadia ?

Jésus, c'est quelqu'un à qui je peux me confier, à qui je peux demander de l'aide, instantanément. Quelqu'un qui sait ce qui m'arrive en toutes circonstances, qui m'aide dans les grandes et les petites difficultés, qui me pardonne quand j'ai blessé quelqu'un.

Quelqu'un qui m'entend et me répond, c'est un ami qui m'accompagne à chaque minute. Jésus, c'est mon frère qui m'aime, mon seul amour, mon ami fidèle, mon sauveur miséricordieux.